

NOTAS E INFORMACIÓN

LA REVISTA SYNTAXIS

Syntaxis es una nueva revista publicada por el Servicio de Publicaciones de la Universidad de Huelva. Está dedicada al estudio de la sintaxis desde una perspectiva multidisciplinar, en la que tienen cabida estudios teóricos y descriptivos desde las perspectivas formalista y funcionalista. Inspirada en el sentido del término griego σύνταξις, uno de los objetivos principales de esta publicación periódica es reunir diferentes perspectivas sobre el estudio de las construcciones de las diferentes lenguas. Para más información, se puede consultar la página web:

<http://www.philologia.uhu.es/philologia/Revistas/Syntaxis>.

XXVIII SIMPOSIO DE LA SOCIEDAD

La Sociedad Española de Lingüística celebró en Madrid, entre los días 14 y 18 de diciembre, su XXVIII Simposio anual con dos temas «Lingüística comparada y contrastiva» y «Relaciones entre Semántica y Sintaxis». Tuvo lugar en los locales del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, Duque de Medinaceli n.º 6, sede de nuestra Sociedad.

Se programaron cuatro cursos intensivos de cuatro horas cada uno, cuyos contenidos estaban relacionados con los temas propuestos para el Simposio. Fueron impartidos por especialistas en cada materia.

El primero de ellos, *La lingüística chomskyana en los 90: el programa Minimista*, fue dictado por el Dr. D. Luis Javier Eguren de la Universidad Autónoma de Madrid. Se examinaron las constantes en la lingüística chomskyana, los ejes de su evolución y el programa Minimista, así como la «necesidad conceptual» y simplicidad de tal programa.

En el segundo curso, *Pidgins y criollos*, el Dr. D. Dan Munteanu de la Universidad de Las Palmas, tras aclarar conceptos básicos en las definiciones de dichas lenguas híbridas, analizó las diversas teorías sobre la génesis de los criollos y presentó modalidades lingüísticas semejantes a los pidgins y criollos.

El tercer curso, *Introducción a la inteligencia artificial (para lingüistas)*, pretendía satisfacer cuatro objetivos: 1. Proporcionar ideas claras sobre los conceptos básicos, las técnicas y métodos que se emplean y las aplicaciones informáticas de la Inteligencia Artificial. 2. Presentar un panorama de lo que esta técnica ha sido, es y será. 3. Ofrecer criterios mínimos para valorar su aplicación a la resolución de problemas lingüísticos, y 4. hacer especial hincapié en las técnicas ligadas al procesamiento de lenguas y aplicaciones e ingeniería lingüística. Fue impartido por el Dr. D. Horacio Rodríguez Hontoria de la Universidad Politécnica de Cataluña.

En el cuarto curso, *La lengua ibérica*, el Dr. D. Javier de Hoz de la Universidad Complutense de Madrid expuso cuestiones generales, resultados del análisis interno de los textos, las limitadas posibilidades de desciframiento, y esbozó una tipología de dicha lengua.

Los cursos se desarrollaron durante la primera jornada del Simposio, en sesiones de mañana y tarde. Todos ellos contaron con una numerosa asistencia.

Durante el Simposio se celebraron cuatro Sesiones Plenarias a cargo de los Profesores:

Dra. D.^a Violeta Demonte (Universidad Autónoma de Madrid): *Composición y generación del significado en la relación nombre-adjetivo*.

Dr. D. Juan Antonio Álvarez Pedrosa (Universidad Complutense de Madrid): *Indoeuropeo e hitita. Problemas de reconstrucción morfológica*.

Dra. D.^a Gemma Rigau (Universidad Autónoma de Barcelona): *Los predicados impersonales relativos a las lenguas románicas*.

Dra. D.^a Karnele Rotaetxe (Universidad del País Vasco): *Tipología lingüística: dativo y datividad*.

También se leyeron 86 comunicaciones, de las cuales 52 trataron de Lingüística comparada y contrastiva y 34 de Relaciones entre Semántica y Sintaxis, expuestas en cuatro salas de manera simultánea.

Asimismo fueron impartidos cuatro Seminarios:

Dres. Julia Lavid, Jorge Arús y Juan Rafael Zamorano: *Aspectos multilingües de la generación automática oracional: un proyecto computacional de gramática contrastiva inglés-español*.

Dra. D.^a Gemma Mas i Fossas (TERMCAT): *El Termcat*.

Dr. D. Guillermo Rojo (Universidad de Santiago): *Proyectos CREA y CORDE de la RAE*.

Dr. D. Jesús de la Villa Polo (Universidad Autónoma de Madrid) con la participación de Margarita Goded, Hella Olbertz y Antonio Revuelta: *Sintaxis y semántica en la Gramática Funcional*.

Durante el Simposio se celebró una Mesa Redonda coordinada por el Dr. D. Juan Carlos Moreno Cabrera (Universidad Autónoma de Madrid) sobre *Aproximaciones actuales a la Semántica* que tuvo como ponentes a los Dres. D. José Luis Cifuentes Honrubia (Universidad de Alicante), D. Marcos Martínez Hernández (Uni-

versidad de La Laguna) y D.^a Felisa Verdejo (Universidad Nacional de Educación a Distancia).

Con motivo del fallecimiento en 1998 de los Dres. Emilio Alarcos Llorach y Francisco Marsá Gómez, presidentes ambos de nuestra Sociedad, se celebraron dos actos académicos de homenaje, ambos presididos por el Dr. D. Alberto Bernabé Pajares.

El acto «in Memoriam» del Dr. Emilio Alarcos Llorach estuvo coordinado por la Dra. D.^a M.^a Antonia Martín Zorraquino (Universidad de Zaragoza), e intervinieron en él la Dra. D.^a Josefina Martínez (Universidad de Oviedo), el Dr. D. Ángel González (RAE), el Dr. D. Salvador Gutiérrez (Universidad de León), el Dr. D. Ángel López (Universidad de Valencia) y el Dr. D. Francisco Rodríguez Agrados (RAE).

El acto «in Memoriam» del Dr. D. Francisco Marsá Gómez fue coordinado por la Dra. D.^a Emma Martinell Gifre (Universidad de Barcelona). Intervinieron en él el Dr. D. José Carlos de Torres Martínez (CSIC), la Dra. D.^a M.^a Luisa Calero (Universidad de Lérida), el Dr. D. Basilio Losada (Universidad de Santiago) y el Dr. D. Gregorio Salvador (RAE).

Las sesiones contaron con una numerosa asistencia; se inscribieron alrededor de 175 participantes entre socios numerarios, socios estudiantes y no socios.

ASAMBLEA GENERAL

El miércoles 16 de diciembre, a las 16,30 horas y en el salón de actos del Consejo Superior de Investigaciones Científicas se celebró la Asamblea General de la Sociedad.

Tras la lectura y aprobación del Acta de la Asamblea anterior, y los informes del Presidente de la Sociedad, Director de la Revista y Secretaria-Tesorera se pasó a la elección de los nuevos cargos de la Junta Directiva de la Sociedad.

Al no presentarse durante la Asamblea ninguna candidatura de sede para el XXIX Simposio, que deberá celebrarse fuera de Madrid, la Junta Directiva se responsabilizó de llevar a cabo las gestiones oportunas para su consecución. El tema será libre como corresponde a los años impares.

Después de exponer los socios sus ruegos y preguntas se clausuró la Asamblea.

NUEVA JUNTA DIRECTIVA

En la Asamblea General de la SEL resultaron elegidos:

Presidente:	Dr. D. Alberto Bernabé Pajares (UCM)
Vicepresidente:	Dra. D. ^a Emma Martinell Gifre (UB)

Secretario-Tesorero: Dr. D. José Carlos de Torres Martínez (CSIC)
Vocales: Dra. D.^a M.^a Victoria Escandell Vidal (UNED)
Dr. D. Juan Carlos Moreno Cabrera (UAM)
Dra. D.^a Julia Lavid López (UCM)
D.^a Margarita Cantarero Yases (CSIC)

En la primera reunión de la nueva Junta directiva, se acordó, renovar en su cargo al Director de la Revista, Dr. D. Francisco Rodríguez Adrados (RAE) que, conforme a los Estatutos, pasa a formar parte de dicha Junta Directiva.